

dans ces derniers temps, ont voulu exploiter des découvertes qui ont pris le public par surprise d'abord, mais qui après avoir joui d'une vogue bien éphémère sont déjà tombées dans l'oubli. Qui se rappelle en effet le bruit considérable que fit tout près de nous et il y a si peu de temps le traitement extraordinaire de la tuberculose par le sérum de tortue du Docteur Friedman. C'est à peine si son nom vous est familier, et pourtant, bien des américains et bien des américanisés surtout ont cru à un tournant de l'histoire des tuberculeux. On entrevoyait déjà la guérison de tous les malades.

Mais le plus souvent le remède secret du Docteur un tel n'est pas dans la catégorie des découvertes scientifiques dont le monde doit retirer des avantages incommensurables. Non. Il s'agit généralement d'un placebo quelconque, que l'on décore pompeusement du nom de spécifique et que l'on vend à tort et à travers à tous ceux qui en demandent.

Il y a plusieurs médecins qui se laissent prendre à l'appât du gain et qui vendent et font vendre leur petit remède. Quand au moins ce médicament ne contient peu de substances nocives. Il y a quelques années à Québec, deux médecins avaient inventé chacun un remède, infaillible, ça va sans dire; le premier faisait un tonique, l'autre un remède contre le catarrhe. Et ils se passaient l'un l'autre des certificats. Le tonique n'était qu'une préparation de fer et d'amers, assez anodine; le remède pour le catarrhe contenait de la vaseline mentholée avec une forte proportion de cocaïne. Et ce remède a été la cause que plusieurs sont devenus cocaïnomanes, le médecin fabriquant d'ailleurs tout le premier.

N'ayez pas de remèdes secrets, n'annoncez pas que vous en avez. Ça peut jouer des mauvais tours. S'il arrivait par hazard que vous ayez à justifier une médication pendant une enquête judiciaire, qu'elle figure feriez-vous avec votre petite préparation? La question s'est déjà posée et le médecin en a souffert à tous les points de vue: